



Le Mot du Maire

Mesdames, Messieurs, chers amis,

C'est avec plaisir qu'une nouvelle fois je reviens vers vous, en espérant que vous êtes toutes et tous en pleine forme, que vous avez gardé un peu de soleil dans votre cœur pour aborder cette nouvelle rentrée.

Nos enfants ont retrouvé leur école avec un effectif en hausse qui compte aujourd'hui 68 élèves. Cela me soulage par rapport à l'année passée où l'effectif était plus faible, ce qui me laissait dubitatif, même triste pour son avenir.

Espérons que cela continuera. Vous savez combien je tiens à notre village, combien je tiens à la ruralité, à l'école et à tout ce qui l'entoure. C'est la vitalité de celui-ci. Combien il est agréable de les entendre dans la cour.

C'est peut-être dû aussi à quelques transactions immobilières, locations, ventes qui ont fait que de jeunes couples avec enfants sont venus s'installer. Cela prouve qu'il y fait bon vivre. C'est aussi grâce à vous, je vous en remercie « l'école c'est l'âme du village ».

Quant aux autres travaux, c'est le chauffage de l'église qui va être changé, ce qui me rassurera au niveau sécurité.

Le petit programme de voiries se fera au printemps 2019. Les entreprises ont leurs carnets bien remplis ce qui prouve que la conjoncture n'est pas si mauvaise qu'on pourrait le penser.

En espérant avoir répondu en partie à la vie de votre commune, je vous souhaite une bonne lecture..

Votre Maire,
Bernard THOMAS



Fin des activités périscolaire en apothéose !!!

Il y avait beaucoup de monde le dernier mercredi de l'année scolaire pour la présentation des travaux réalisés par les enfants de l'école aux cours des activités périscolaires. Sympathique manifestation présidée par le premier magistrat, accompagnés d'élus, parents, enseignants, bénévoles, mais surtout des enfants visiblement heureux et fiers... et ils peuvent l'être, d'avoir réalisé en émaux de Briard, une fresque magnifique, fixée sur le mur extérieur de l'école (photo 1). Une nouvelle extension du projet initié en 2015 sur le thème de la légende de Dame Agaisse qui sévissait dans les bois de Hennefête.

Dossiers

P-2-3-4-5

- Qualité de l'eau
- Info Express - Etat-Civil
- Vie Communale
- Associations

Cette sympathique fête s'est poursuivie au foyer rural, où trône une représentation imposante et originale du « réalisez-vous en mouvement » exécutée par les enfants photographiés devant leur composition (photo 2). Un travail minutieux, dirigé par Madame Andriot spécialiste de cet art particulier.

Le premier magistrat a remercié chaleureusement l'ensemble des personnes qui se sont investies tout au long des activités périscolaires, celles-ci prennent fin compte tenu du changement des jours d'école.

Infos diverses

P-6-7-8

- Manifestations
- Portes ouvertes des Sapeurs-pompier
- La Roche des chiens

Qualité de l'eau distribuée en 2017

Synthèse du contrôle sanitaire



www.grand-est.ars.sante.fr

MAI 2018

L'eau du robinet est un produit alimentaire régulièrement contrôlé. L'Agence Régionale de Santé est chargée du contrôle sanitaire des eaux destinées à la consommation humaine et de la protection des ressources en eau vis-à-vis des pollutions accidentelles. Ce contrôle est complété par la surveillance exercée par l'exploitant. Les prestations de prélèvement et d'analyse sont confiées au laboratoire agréé EUROFINs. Lors de résultats non-conformes, l'ARS accompagne l'exploitant dans la mise en œuvre de mesures correctives et programme de nouvelles analyses. Si l'eau présente un risque pour la santé des consommateurs, l'ARS en lien avec le Préfet peut demander la restriction des usages de l'eau. Vous pouvez consulter les résultats du contrôle sanitaire en ligne : www.eaupotable.sante.gouv.fr ou auprès de votre fournisseur d'eau.

Réseau : GERBEPAL

Exploitant : MAIRIE DE GERBEPAL

Maître d'ouvrage : MAIRIE DE GERBEPAL

Nombre de captage d'eau : 1

Protection des captages : Le captage est protégé.

Nature de l'eau : L'eau utilisée provient d'une ressource souterraine.

Traitement de l'eau utilisé : L'eau bénéficie d'un traitement de l'agressivité, une désinfection (Chloration automatique).

MICROBIOLOGIE	Nb de non Conformités	Nb d'analyses	Commentaire
Escherichia Coli/Entérocoques <i>Micro-organismes indicateurs d'une contamination des eaux</i>	0	9	L'eau a été de bonne qualité microbiologique.
CHIMIE	Moyenne annuelle	Limite de qualité	Commentaire
NITRATES <i>Issus de l'agriculture, des effluents domestiques et industriels</i>	3,00 mg/L	50 mg/L	Les résultats ont tous été conformes pour ce paramètre.
PESTICIDES <i>Herbicides, fongicides, biocides... Environ 400 substances sont recherchées périodiquement dans l'eau.</i>	Non mesuré	0,1 ug/L par substance individuelle	Ce paramètre n'a pas été analysé au cours de l'année écoulée.
DURETE (TH) <i>Teneur en calcium et magnésium dans l'eau</i>	8,47°F	TH EAU : 7 à 15°F = Eau douce	
AGRESSIVITE DE L'EAU <i>Traduit le potentiel corrosif ou entartrant de l'eau distribuée</i>	4	En moyenne, l'eau distribuée a été agressive.	

AUTRES PARAMETRES

Les autres paramètres analysés sont restés conformes en moyenne annuelle à l'exception du paramètre : Conductivité : La moyenne annuelle pour ce paramètre a été de 163 uS/cm à 25°C (norme entre 200 et 1100uS/cm à 25°C). L'eau est susceptible d'être corrosive.

CONCLUSION GENERALE	
MICROBIOLOGIE : l'eau distribuée en 2017 a été de bonne qualité	CHIMIE : l'eau distribuée en 2017 a été non-conforme, en moyenne annuelle, à une ou plusieurs normes de qualité.

RECOMMANDATIONS AUX CONSOMMATEURS :

• Si vos réseaux intérieurs comportent des canalisations en plomb, il est vivement recommandé de les remplacer. • Avant d'installer un adoucisseur ou tout autre système de traitement de l'eau, assurez-vous auprès de votre fournisseur ou de l'ARS, que la qualité de l'eau le nécessite. Entretenez ou faites entretenir régulièrement ces appareils. • Seule l'eau froide doit être utilisée pour la boisson ou la préparation des aliments. • Si en plus du réseau d'eau potable, vous utilisez une autre ressource (puits, source, eau de pluie), les réseaux de distribution doivent être physiquement séparés.

Principales délibérations

Conseils Municipaux

► le 1^{er} février 2018 :

Décision de réalisations des travaux suivants :

- Désignation d'un maître d'œuvre pour le projet de mise aux normes d'accessibilité de l'école et remplacement de la filière assainissement.
- Réalisation des travaux ci-dessous :
- Installation d'un chauffage électrique à l'église
- Travaux d'électrification rurale, remplacement des fils nus par câbles souterrains ou torsadés aux Trexons, à la Basse de Martimpré, aux Ziauprés et le Centre.

► le 11 mars 2018 :

- Vote des comptes administratifs, des trois taxes communales, des subventions aux associations.
- Organisation du temps scolaire. Horaires de l'école rentrée 2018-2019.

► le 7 juin 2018 :

- Vote de l'offre de prêt pour le financement de l'investissement des travaux d'accessibilité des établissements publics.
- Participation syndicale au SDANC
- Participation aux frais de transport scolaire des collégiens et des lycéens
- Vote du programme des travaux de voirie 2018
- Achat d'un défibrillateur

INFOExpress

→ Transport scolaire des collégiens et lycéens

Suite aux nouvelles modalités d'achat et de retrait de la carte de transport scolaire sur le réseau vosgien à la rentrée 2018, se substituant à l'achat des vignettes en Trésorerie, le Conseil Municipal a décidé de conserver la prise en charge totale de la participation familiale des cartes de transport scolaire pour les enfants habitant Gerbépal et empruntant les bus scolaires pour se

rendre aux collèges et lycées des secteurs de Corcieux, Gérardmer et Saint-Dié-des-Vosges **jusqu'au 16 ans de l'enfant.**

Pour demander le remboursement de cette participation, **veuillez vous présenter en mairie avec le justificatif de paiement édité à partir du site d'inscription en ligne, d'une copie du titre de transport de votre enfant et d'un RIB.**

→ Recensement Militaire (ou Citoyen) des Jeunes

Tous les jeunes Français ayant

atteint l'âge de 16 ans, filles ou garçons doivent spontanément se faire recenser auprès de la mairie. Cette formalité est obligatoire pour pouvoir se présenter aux concours et examens publics (BAC, permis de conduire,...)

→ Carte d'électeur :

Les inscriptions sur les listes électorales pour l'année 2019 seront reçues en Mairie jusqu'au 31 décembre 2018.

Les élections européennes se dérouleront le 26 mai 2019.



Etat Civil

NAISSANCES

> le 3 juillet 2018 :

Clémentine LAUMON
de Amandine FINANCE et
Thibaut LAUMON

DÉCÈS

> le 12 août 2018 :

Thierry LEJEUNE

Infos Centre Communal d'Action Sociale de Saint-Dié

Dans le cadre de la semaine bleue qui aura lieu du 08 au 12 octobre 2018, la ville de Saint-Dié-des-Vosges met en place différentes actions à destination des séniors.

Voici le programme de cette manifestation dont l'accès est libre et gratuit pour tous les habitants de plus de 65 ans de la Communauté d'Agglomération de Saint-Dié-des-Vosges :

● **Le mardi 09 octobre à 10h00 au CCAS une conférence débat «Et si mon alimentation m'aiderait à garder mes yeux en bonne santé»** organisée par le service prévention et promotion de la santé de la Mutuelle Française Grand Est. Cette conférence sera suivie d'une journée de dépistages visuels avec un opticien.

● **Le jeudi 11 octobre à 14h00, l'Association Santé Education et Prévention sur les Territoires de Lorraine (l'ASEPT) organisera une réunion « Bien se nourrir pour rester en forme » suivie de 10 ateliers nutrition santé (sur inscription et gratuit). Ces ateliers auront lieu au CCAS** les :

- le jeudi 18 octobre - atelier 1 - « Pourquoi je mange ? »
- Le jeudi 25 octobre - atelier 2 - « les 5 sens et l'alimentation »
- Le jeudi 08 novembre - atelier 3 - « les familles d'aliments et les besoins nutritionnels »
- Le jeudi 15 novembre - atelier 4 - « rythme des repas et diversité alimentaire »
- Le jeudi 22 novembre - atelier 5 - « savoir choisir pour bien manger »
- Le jeudi 29 novembre - atelier 6 - « mieux connaître les lieux de vente pour mieux consommer »
- Le jeudi 06 décembre - atelier 7 - « que se cache-t-il dans mon assiette »
- Le jeudi 13 décembre - atelier 8 - « alimentation et prévention santé »
- Le jeudi 10 janvier - atelier 9-10 - « alimentation et convivialité »

● **Le vendredi 12 octobre à 14h00 au CCAS aura lieu un atelier « Bien vieillir à domicile » proposé par la Fédération des Particuliers Employeurs de France (FEPEM).**

● **Du 9 au 14 Octobre la ville de Saint-Dié-des-Vosges met en place un accès libre et gratuit au Musée Pierre Noël** aux jours et horaires suivants : le mardi, jeudi, vendredi, samedi et dimanche de 14h00 à 18h00 et le mercredi de 10h00 à 12h00 et de 14h00 à 18h00.

● **Du 8 au 12 Octobre Un accès libre et gratuit est également mis en place au centre Aqua Nova America:** Le lundi et le mercredi accès à tous les espaces aquatiques de 09h00 à 12h00.

Un cours GRATUIT d'aquagym aura lieu le mercredi 10 octobre à 11h15.

Le mardi, le jeudi et le vendredi accès uniquement à l'espace bien être de 09h00 à 12h00.

L'accès gratuit au musée et au centre Aqua Nova América est réservé aux personnes de plus de 65 ans habitant au sein de la Communauté d'Agglomération. Les personnes intéressées doivent se présenter à l'accueil de ces structures munies d'un justificatif de domicile et d'un pièce d'identité.

Madame Sandrine DIDIER - 03 29 52 39 39 - du Centre Communal d'Action Social reste à votre écoute et disposition.

Vie communale

Cadeau pour la prochaine rentrée



Comme chaque année, Jade, Emma, Emilie, Kyera, Noan, Aldric et Timothée, les futurs collégiens de 6ème ont eu le plaisir de se voir remettre un dictionnaire par Bernard Thomas maire du village, assisté par des conseillers. Le précieux sésame leur

permettra sans aucun doute de passer ce cap, synonyme de profonds changements dans le quotidien scolaire mais aussi familial. Le premier magistrat leur a souhaité bonne chance et manifesté le plaisir de les revoir au village.

Séance de gym en plein air



Pour clore l'année sportive, le comité de la gym avait organisé une marche sur les hauteurs, du col de Wettstein vers le lac des truites. Une trentaine de personnes se sont retrouvées au parking des Hautes Huttes point de départ de l'aventure. Le groupe suit sagement le guide Michel Mangeot qui avait fait le repérage avec des membres du comité, quelques jours auparavant. Au début, dans le sous-bois, le chemin est un peu raide mais, ensuite, plus aisé. L'arrivée au lac du Forlet permet de souffler un peu, le retour se déroule sans difficultés particulières, à part un peu de cailloux....

Satisfaction à l'arrivée, tant pour la vue sur la vallée de Munster, que par celle de nos très belles montagnes vosgiennes, Les marcheurs ont également été émerveillés par les eaux limpides du lac du Forlet et la barre rocheuse qui le surplombe. Et même si il y a quelques tronçons caillouteux cette marche était agréable, de par la diversité du parcours avec des parties ensoleillées, des parties rafraîchissantes en forêt, et... la rencontre avec des vaches vosgiennes paisibles dont une à robe rouge ce qui est plutôt rare. Point d'orgue : le repas à la ferme auberge Glasborn... que de beaux souvenirs !!!

Des fleurs pour la fête des mères



Tom, Sacha, Elodie, Estéban, Jean, 5 des huit nouveaux nés de 2017 et 2018 accompagnés des papas et mamans ont été reçus en mairie, par le premier magistrat Bernard Thomas, assisté de conseillers municipaux, vendredi en fin d'après-midi. Après avoir fait l'éloge du plus beau métier,

«Maman !! Reine d'un jour, toujours à l'écoute, vous donnez beaucoup pour le bien être de vos enfants et ce, souvent tout en ayant une activité professionnelle ». Le maire a remis un joli bouquet de fleurs à chacune d'elle. Une séance photo et le pot de l'amitié ont clôturé cette sympathique cérémonie.

C'est les vacances à la Gerbe d'argent

Les « anciens » se sont retrouvés au restaurant sur les hauteurs de Liézy pour clôturer la 34ème année de l'association. Une année riche de rencontres, de voyages, de fêtes. Jugez-en ! Tous les quinze jours le club se retrouve au foyer rural de Gerbépal pour jouer aux cartes (belote et tarot) ou pour se mesurer au Triominos et scrabble, le café et la bonne brioche locale clôture l'après-midi. Mais c'est le voyage qui est l'objet de longues conversations. Où, quand, comment ? Et surtout combien seront nous ? Ce dernier point est déterminant pour la participation financière des uns et des autres. Cette année basée à Brusque, les touristes ont

arpenté l'Occitanie, de la Couvertorade sur le plateau du Larzac au viaduc de Millau en passant par une bastide médiévale fortifiée à Cordes sur ciel dans le Tarn ou encore l'Aven Armand en Lozère, sans oublier une halte dans une cave de fabrication de roquefort manière d'aiguiser les papilles. Lucien VIDAILHET dévoué président de l'association vous donne rendez-vous le 6 septembre à 14h au foyer pour la rentrée. Celle-ci sera suivie dans le courant novembre de l'assemblée générale.

Si vous souhaitez rejoindre l'association contactez le président au 03 29 50 70 45.

Agenda



Octobre 2018

> **Vendredi 19 octobre :**
Projection du dernier film de Jacques CUNY au foyer rural à 20h30, organisée par l'association Espace Culture.

Novembre 2018

> **Dimanche 11 novembre :**
Messe et cérémonie

> **Judi 15 novembre :**
Assemblée Générale de la Gerbe d'Argent au foyer rural.

> **Dimanche 18 novembre :**
Marché du livre d'occasion et du vinyle, organisé par l'association Espace Culture. Réservation auprès de Michel Marchal
06 85 36 33 94.

Décembre 2018

> **Samedi 8 décembre :**
Fête de la Sainte-Barbe des Sapeurs-pompier.

> **mi-décembre :**
Le Comité de Jumelage organise sa traditionnelle **vente de produits du terroir Normand**.

> **Samedi 15 Décembre :**
Distribution des colis du CCAS aux aînés du village.

> **Vendredi 21 Décembre :**
Noël des Enfants au foyer rural de 14h30 à 16h30, organisé par l'association le Darou.

Un circuit de marche permanent

En présence de Jean -Marie GEHIN président vosgien de la fédération française des sports populaires, de Patrick LALEVEE Président de l'office de tourisme intercommunal, et de sa directrice Marylène Cendre, du trésorier départemental et secrétaire de la fédération nationale Claude REMY, de Bernard THOMAS maire de Gerbéal, Pascal RENAUD président de l'association Gerbéal animation a remercié la vingtaine de marcheurs qui ont participé à la marche inaugurale du parcours permanent du tour d'Osseux. C'est le 3ème circuit permanent vosgien, long de 11 km, soit environ 3h30 de marche, le point de départ et d'arrivée se situe au commerce « du four au moulin » place



Maurice Lemaire à Gerbéal, où l'on vous remettra, moyennant deux euros, la licence Fédération Française des Sports Populaires et un plan du circuit. Deux points de Contrôles sont à reporter sur la carte afin de valider la marche sur le carnet FFSP, après quoi il suffit de suivre les logos IVV qui jalonne le circuit. Le dénivelé positif est de 379 m en passant par un point haut à 905 m. Il vous permet d'apprécier de magnifiques points de vue (belvédère d'Osseux vue sur Ban sur Meurthe/ Clefcy, et La croix

des croisés vue de Anould à Saint Dié). Le retour en balcon au-dessus de Gerbepal est également de toute beauté. Ce parcours, répertorié dans le guide touristique de la communauté d'agglomération, conforte l'attrait du village. Les élus l'ont remarqué en manifestant l'intérêt qu'ils portent à l'animation des villages ruraux et plus encore le premier magistrat, soutenu par son conseil, qui a déposé récemment une demande de classement en village touristique.

Promenade en famille et journée au grand air



L'association Gerbéal animation a organisé sa 15ème marche populaire, sous l'égide de la fédération française des sports populaires. Les nombreuses manifestations dans un proche périmètre ont eu un impact sur la fréquentation, seulement 264 marcheurs sont venus, souvent en famille pour le plaisir d'une belle

journée au grand air, parcourir les 10 ou 20km. Ceux-ci ont été récompensés de leurs efforts, les organisateurs avaient concocté un parcours de choix, avec de superbes points de vue, au lieu-dit Hurmomont, au belvédère d'Osseux, à Boslimpré, ou encore à la croix des croisés, cela leur a permis de découvrir la vallée de Straiture

et de le Meurthe ou encore le village de Gerbéal et la ville d'Anould. Les quatre points de contrôle tenus par différentes associations du village, ont rapporté aux animateurs l'enthousiasme des promeneurs, « les paysages magnifiques ! Ont succédé au : on reviendra ! » De quoi redonner un peu de baume au cœur à l'association, malgré les déconvenues. A la fin de la journée une coupe a été remise à Luna 10 ans la plus jeune participante et au plus âgé René 82 ans ainsi qu'à l'équipe la plus nombreuse, composée d'employés du Jacquard français.

Manifestations

Partie de pêche en étang



L'association de pêche du village, présidée par Claude Bertrand, a organisé une partie de pêche en étang, aux Trexons, destinée à conquérir de nouveaux adhérents. Le cadre était bucolique, l'organisation au petit soin, un alevinage avait été fait spécialement pour la journée. Prévu également une initiation à la pêche à la mouche, et sans ardoillon. Cerise sur le gâteau, le montage des mouches avec un expert en la matière Jean Andriot, secrétaire de l'association. Mais cela n'a pas suffi à mobiliser les foules, quelques belles prises néanmoins, qui ont permis aux disciples de Saint Pierre de garder le sourire.

Après l'office religieux, la municipalité a invité les paroissiens et les habitants au traditionnel apéritif, l'occasion pour le président de l'association LE DAROU, Michel Didier d'ouvrir les festivités. La pêche à la ligne et le chamboule-tout ont été pris d'assaut par les petits, les plus grands se sont rués sur le jeu de fléchette, et le maquillage, les « anciens » se sont exercés au fer à cheval et à la pétanque forfelaie. Les nouveaux jeux n'étaient pas en reste, les échasses, le tir à la poule, la torpille et le puit ont été très prisés.

Pendant ce temps, les parents se rafraîchissaient tout en écoutant les premières

La saint Jean-Baptiste fêtée dignement



notes de l'orchestre de la guinguette, voir en dégustant les nouveautés culinaires préparées à la restauration rapide : les tartines au thon, au jambon, camembert, ou sucrées.

Le repas sur réservation au foyer rural a fait l'unanimité, de l'entrée au dessert, servi avec dextérité par une équipe de bénévoles bien organisée, tant au service qu'en cuisine ou à la plonge !

En milieu d'après-midi le tirage au sort du panier garni a favorisé une habitante du village, visiblement très heureuse par ce coup de

chance. L'orchestre a bercé la fête de ses bonnes notes toute la journée à la grande satisfaction des nombreux couples de danseurs.

Une belle journée ensoleillée, qui a favorisé la fréquentation du barnum, mis à sec en fin d'après-midi. A la fin de journée le président a remercié chaleureusement tous les bénévoles pour cette journée bien remplie, une fréquentation continue et en progression, incite les organisateurs à poursuivre l'animation du village.

Les vitraux ont tremblé !!



Le Chœur Saint Jacques de Corcieux, sous la direction de Sophie Clavier Gérard a emmené le public de l'église Saint Jean-Baptiste, faire un tour du monde en chansons. La trentaine de choristes a fait tressaillir les nombreux spectateurs, plus encore quand le soliste Stéphane Fleurance interpréta « Marie la polonaise » avec Nelly Nicolaus au piano. Séquence sensation quand Anne Marie Michel a chanté « c'est beau

la vie » ou « quand on a que l'amour » accompagnée à la guitare par Claude Michel, au piano par Sophie Gérard... Au final, l'auditoire a applaudi à faire trembler les vitraux de l'édifice ! Une soirée magnifique, chaleureuse, qui témoigne des liens d'amitiés qui lient ces deux associations. De quoi satisfaire le président de l'association Espace culture, organisatrice de l'événement qui a d'ores et déjà pris rendez-vous pour l'an prochain.

Monseigneur BERTHET pèlerin à Saint-Anne



A l'occasion de sa visite à la paroisse de Corcieux, Monseigneur BERTHET est venu à la chapelle Sainte Anne à Martimpré. Cet édifice construit en 1608 par Nicolas-Henry et Eléonore de Martimprey bénéficie depuis 1658 d'une « messe haute » célébrée annuellement le jour de Sainte Anne par la grâce à Henry de Martimprey qui affecta les revenus de terres lui appartenant pour perpétuer

la messe. Après avoir visité la chapelle, en compagnie de Bernard Thomas, le maire, Monseigneur Berthet a dit la messe. De nombreux pèlerins avaient répondu à l'appel de la cloche sur laquelle est inscrit depuis 1671 « accourez ici chrétiens pour entendre la parole de Dieu ». Après la photo souvenir, le verre de l'amitié a été offert par les propriétaires de la bâtisse..

Vide grenier du comité de jumelage



Dès les premières heures du jour, la progression d'exposants a été fulgurante, les rues réservées au vide grenier étaient parées d'un grand bric à brac multicolore, 400 m de stands de quoi trouver l'objet tant recherché !!!

Mais en ce jour de fête nationale, les visiteurs ont tardé à venir fouiner. Pas de quoi inquiéter l'équipe de La présidente Catherine ESSELIN confiante dans l'aura de la manifestation.

C'est à l'heure de l'apéritif que les étals se sont animés, l'agitation a rapidement gagné le stand de restauration, où les beignets de brimbelles ont été pris d'assaut.

En fin de journée c'est un beau succès qui récompense toute l'équipe du comité de jumelage sur le pont des potron-minet, voire pour Laurence et Benoit DEMANGE des mois avant pour prendre les réservations et satisfaire aux demandes des uns et des autres.

Portes Ouvertes des Sapeurs-Pompiers

Samedi 1^{er} septembre les Sapeurs-Pompiers proposaient au public de venir visiter le nouveau centre de secours dans le cadre d'une journée portes ouvertes sous l'égide de l'amicale, présidée par Sébastien Girardi. Le chef de centre, Raphaël Thomas, a présidé l'ouverture officielle en présence du vice-président de la communauté d'agglomération Roger Cronel, de Bernard Thomas le maire et d'élus. Il a présenté les nombreuses animations et remercié chaleureusement l'association pour son implication.

Le premier magistrat a mis en évidence l'intérêt

du centre de secours local et félicité les associations qui suscitent de l'intérêt et animent le village tout au long de l'année. L'occasion pour B. Thomas de regretter que la commune n'ait pas été retenue « commune touristique » précisant que l'accueil de la mairie faisait aussi fonction d'office de tourisme...

Dans son allocution Mr Cronel a évoqué la création d'une commission spécifique à la ruralité et celle d'un fonds de concours destiné à soutenir les investissements des petites communes. Après les mondanités et un excellent repas, place aux animations, de la visite des nouveaux locaux à l'extinction d'un feu en passant par un parcours sportif dédié aux enfants,



un atelier dessin, un salon de maquillage, un chamboule tout à la lance à eau, la technique de désincarcération, rien n'a été oublié pour susciter l'intérêt des petits et grands pour leur donner envie de devenir sapeur-pompier.

Le bouquet final de la journée était bien sur l'extinction d'un feu par les anciens sapeurs-pompiers équipés d'une

pompe à eau à bras des Ets Simon de Saint-Dié datant de 1885. Une chaîne de seaux d'eau de 20m s'est constituée à la grande joie des petits mais pas que... La caserne n'a pas désempli de toute la journée ! Une excellente initiative, qui aura peut-être fait naître des vocations chez les plus jeunes, souvent fascinés par cet univers...

Rentrées des Associations

Gerbépal Animation reconduit son activité Qi Gong.

Le Qi Gong est un art énergétique chinois qui allie des mouvements lents à une respiration calme et profonde. Il développe l'attention et la mémoire, favorise la circulation libre des énergies, amenant détente et vitalité dans le corps et l'esprit. Cette activité est ouverte

à tous. Une séance « découverte » est offerte pour les personnes le désirant.

Les séances reprendront à Corcieux dans la salle des tapis (rue des sports) le vendredi 21 septembre 2018 de 18h à 19h.

Renseignements complémentaires au 06 08 43 75 52

Cours de gym

Mardi 04 septembre à 20h au foyer rural de Gerbépal pour les juniors et jeudi 6 septembre 9h pour les seniors c'était la rentrée !!

Les cours de gymnastique reprennent animés désormais par Nathalie Sachot .

Si vous souhaitez de plus amples renseignements contactez Corinne LAMBING présidente de l'association à l'adresse ci-après : corinne.lambing@laposte.net

La Roche des Chiens

Située sur le territoire de la commune de Gerbépal, la Roche des Chiens est un rocher offrant un magnifique panorama sur la vallée de Straiture.

Pour y accéder il suffit de se rendre sur le parking du Sentier Découverte du Haut des Frêts (voir la Gazette de mai 2018), et de marcher sur le chemin forestier sur la gauche une dizaine de minutes.

Perchée à 964 mètres d'altitude, la Roche des Chiens est un lieu de nidification pour le rapace

le plus rapide du monde, le faucon pèlerin. Celui-ci peut en effet atteindre la vitesse de 250 km/h quand il descend en piqué chasser ses proies.

De cet endroit, on peut y observer sur le versant opposé les dégâts de la tornade du 13 mai 2015. Il est impressionnant de constater l'étroit couloir d'arbres fauchés laissé derrière elle.

L'origine de son nom est incertaine.

Deux légendes s'opposent :

Dans la première on raconte que les maîtres jetaient leurs chiens malades du rocher,

Dans la deuxième, le Haut des Frêts était peuplé de paysans



qui se réunissaient à la fin des moissons pour une fête durant laquelle les ouvriers menaçaient de tuer le chien du patron s'ils n'avaient pas à manger d'où le dicton « A la fin des foins, on tue le chien ».

Cécile, Isabelle, JEF, et Rémi.



Les numéros utiles des services municipaux

La Mairie à votre service :

1, place Maurice Lemaire
Tél : 03 29 50 66 50
Fax : 03 29 50 67 60
ville.gerbepal@wanadoo.fr

Horaires d'ouverture :

de 9h00 à 11h30 et de 13h30 16h30 • Fermée les mercredis et samedis après-midi

Agence Postale Communale :

située à la Mairie est ouverte tous les matins du lundi au samedi de 9h00 à 11h30.

Ecole maternelle et élémentaire :

Tél : 03 29 50 72 45

Bibliothèque :

est ouverte les vendredis de 16h30 à 18h30 • les samedis de 10h30 à 12h

Urgences

- SAMU : 15
- Pompier : 18
- Gendarmerie : 17
- MEDIGARDE de 20h à 8h en semaine et de 12h le samedi à 8h le lundi matin : 03 820 33 20 20
- ERDF : 0810 33 30 88
- GrDF : 0810 66 88 88
- Hébergement d'urgence : 115
- Enfance maltraitée : 119
- Maltraitance personnes âgées : 0800 02 05 28
- Bizutage SOS violence : 0810 55 55 00
- Centre Hospitalier Saint-Charles de SAINT-DIE : 03 29 52 83 01
- Centre Hospitalier de REMIREMONT : 03 29 23 41 41
- Centre Hospitalier de GÉRARDMER : 03 29 60 29 60
- Centre Hospitalier Emile DURKHEIM EPINAL : 03 29 68 70 00
- Cente anti-poison de NANCY : 03 83 32 36 36

Découverte de la tourbière de Martimprey

Patrimoine récemment acquis par l'association Conservation d'Espaces Naturels de Lorraine, la tourbière de Martimprey a été présentée samedi 25/08/2018 par monsieur Thierry Gydé, animateur nature.

Bottes aux pieds et capuches sur les têtes, les 22 participants ont affronté la pluie et le froid pour une visite intense et passionnante, à la portée du grand public entre science et anecdotes.

La première découverte, d'ordre géologique, fut cette roche bien particulière à Gerbépal, scientifiquement nommée : migmatite de Gerbépal. S'en suivit une explication sur la formation des roches, gneiss et autres granit et grès de la région.

Pour la compréhension de la tourbière, les participants attentionnés ont écouté les explications

sur la formation de la tourbe, son PH acide, son absence d'oxygène, de nutriments... son extraction, à une époque pas si lointaine, laissant aujourd'hui étangs et fronts de taille.

Ensuite, Monsieur Gydé a présenté la flore spécifique de la tourbière, carex, sphaigne, myrtille, airelle, trèfle d'eau, comaret (ces deux dernières plantes datant de l'époque des dinosaures)... et la droséra qui pourrait bien un jour s'installer à Martimprey. Sans oublier les arbres : sapin, épicéa, bourdaine, bouleau, aulne... Cette flore abrite une faune toute aussi variée. Des oiseaux dont le pic noir qui est une espèce rare. Des papillons comme le cuivré de la bistorte, espèce protégée, exceptionnellement présente à Martimprey, ou le citron jaune (mâle) et vert (femelle) qui a la particularité de survivre à deux hivers. Des amphibiens : la salamandre et la grenouille. Mais aussi des fourmis, sans oublier le castor.



Un comptage des syrphes était en cours, le matériel et les méthodes de comptages ont été abordés.

On peut imaginer, a-t-il souligné, que la tourbière de Martimprey, zone de transition entre deux vallées, pourra accueillir de nouvelles espèces et participer à leur développement géographique.

En fonction de toutes les découvertes faites sur ce magnifique site, le conservatoire établira un plan de gestion d'une dizaine d'années qui, on en est bien certain, protégera les espèces présentes ou permettra, peut-être un jour, de créer un sentier balisé de découverte pour le public.

La gazette de Gerbépal, bulletin municipal de la commune de GERBEPAL

Rédaction et conception : commission communication et information

Impression : imprimerie L'Impression - Tirage : 300 exemplaires